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Aos dezessete dias do mês de agosto do ano de dois mil e doze, às 09h30min, reuniram-se 3 

extraordinariamente os membros da Câmara de Ensino sob a presidência do prof. Dr. Fábio 4 

Wankler, a fim de deliberarem os seguintes pontos de pauta: 1º item: Apreciação do Memorando nº 5 

004 e 007/2012 do Curso de Antropologia, referente a criação da disciplina Tópicos Especiais 6 

Cultura Brasileira – CAN 40; 2º item: Referendar a Decisão nº 013/2012 – CENS, que aprovou ad 7 

referendum, a criação de três disciplinas para complementação de carga horária de disciplinas 8 

optativas do curso de Psicologia; 3º item: Apreciação do processo nº 23129.000887/2012-37, que 9 

trata da proposta de extinção da segunda opção do vestibular na UFRR; 4º item: Apreciação do 10 

processo nº 23129.001073/2011-39, que trata do regulamento de estágio apresentado pelo 11 

Departamento de Administração - DAdm; 5º item: Apreciação do processo 23129.001513/2012-39, 12 

que trata das alterações do projeto Político Pedagógico do Curso de Licenciatura em Informática a 13 

distância; e em seguida, o prof. Fábio Wankler apresentou outros pontos a serem incluídos na pauta 14 

onde houve a concordância dos membros do conselho pela inclusão. Os assuntos inclusos eram 15 

referentes à proposta de aumento de números de vagas dos seguintes cursos: 6º item: Curso de 16 

Matemática; 7º item: Curso de Geografia; 8º item: Curso de Letras; 9º item: Curso de História; 10º 17 

item: Curso de Geologia; 11º item: Curso de Comunicação Social; 12º item: Curso de Direito. 13° 18 

item: Curso de matemática; 14º item: A proposta de mudança do turno de funcionamento do Curso 19 

de Matemática, de matutino para vespertino. Pauta aprovada, passou-se para o 1º item: O professor 20 

Fábio Wankler explicou que qualquer alteração do PPP passa obrigatoriamente pela aprovação do 21 

colegiado do curso e que o pedido tinha sido apenas via memorando e que não houve a 22 

contextualização e justificativa do pedido. Dessa forma, explicou que a câmara de ensino enviou 23 

memorando solicitando justificativa para criação da disciplina Tópicos Especiais Cultura Brasileira 24 

– CAN 40. Em seguida, e ora avaliada a justificativa  apresentada pelo Curso de Antropologia feita 25 

via memorando nº 007/2012 – Curso de Antropologia. A professora Elenize Cristina Oliveira da 26 

Silva sugeriu que fosse designado um relator na CENS para fazer uma análise detalhada da matéria, 27 

tendo em vista a existência de algumas dúvidas levantadas acerca da criação dessa disciplina para a 28 

Antropologia, tendo sido designada a técnica Sandra Vanessa para a relatoria do assunto. O 2º item: 29 

O professor Fábio Wankler explicou que esse tipo de procedimento atende as necessidades dos 30 

alunos e não fere gravemente o PPP do curso de Psicologia. O professor Adriano Frutuoso solicitou 31 

esclarecimento sobre a questão da carga horária das disciplinas de Psicologia. Em resposta, a 32 

professora Elenize Cristina Oliveira da Silva sanou a dúvida do professor Adriano Frutuoso 33 

explicando que se trata de disciplinas específicas para complementar a carga horária do curso. 34 

(Aprovado por unanimidade). No 3º item: A professora Elenize Cristina Oliveira da Silva lembrou 35 

que essa questão da extinção da 2ª opção do vestibular na UFRR já havia sido aprovado pela CENS 36 

em reunião passada, inclusive que fosse registrado o voto de abstenção do representante discente 37 

Paulo Ricardo do curso de Arquitetura e Urbanismo. Em seguida, o professor Fábio Wankler fez 38 

uma leitura do parecer feito pelo relator da matéria, o professor Msc. Silvestre Lopes. O professor 39 

Fábio Wankler disse que a questão da 2ª opção do vestibular atualmente, afeta diretamente e 40 

negativamente no tocante à orientação vocacional do aluno. O professor Adriano Frutuoso 41 

questionou qual seria a dimensão da decisão tomada pela CENS em relação a esse tema. O 42 

professor Fábio Wankler esclareceu que se tratava apenas de “conhecer” o parecer feito pelo 43 

professor Silvestre Lopes em relação à reunião anterior da CENS. Posteriormente, o professor 44 

Adriano Frutuoso, na qualidade de suplente do prof. Silvestre Lopes se manifestou totalmente 45 

contrário a aprovação. Disse que no seu ponto de vista se tratava da extinção de uma opção do 46 

vestibular, onde está sendo visada a resolução de questões técnicas e administrativas. O aluno Paulo 47 

Ricardo chamou atenção para os cursos que tem a questão da segunda fase, como por exemplo: 48 

Arquitetura e Urbanismo e Arte Visuais. Após as manifestações, o Presidente informou que o 49 

pedido de extinção da 2ª opção para o vestibular 2013 será encaminhado à Presidência dos 50 

conselhos para apreciação do CEPE. (Aprovado pela CENS). No 4º item: O professor Fábio 51 

Wankler explicou que se tratava de uma matéria que já havia passado pela CENS e que havia sido 52 



devolvido à unidade interessada para análise e cumprimento das recomendações da feitas pela 53 

câmara. O que seria necessário no momento é confrontar o que foi feito pelo DAdm em relação ao 54 

que havia sido solicitado pela CENS, ou seja, seria necessário fazer uma análise detalhada da 55 

matéria. A técnica Sandra Vanessa concordou em avaliar o assunto e apresenta-lo na próxima 56 

reunião. No 5º item: Em relação ao PPP do curso de Licenciatura em Informática a distância, a 57 

professora Elenize Cristina Oliveira da Silva questionou se já constava no processo um parecer  da 58 

DAP – Diretoria de Assuntos Pedagógico. Informada pelo professor Fábio Wankler acerca de não 59 

existência desse parecer, a professora Elenize Cristina disse que de acordo com a nova resolução da 60 

reformulação e elaboração de  PPP's, recém-aprovada pelo CEPE, seria necessário inicialmente essa 61 

análise da DAP antes de ser submetido à CENS. E logo depois de deliberado os assuntos da pauta, 62 

foram incluídos novos pontos à serem constados a partir do 6º item: Alteração do turno de 63 

funcionamento do Curso de Matemática, tanto Bacharelado quanto Licenciatura. O professor Fábio 64 

Wankler, explicou os dados constantes no memorando nº 136/2012-DMAT/CCT/UFRR, acordado 65 

na ata onde relata a manifestação de concordância do colegiado de matemática pela alteração do 66 

turno de funcionamento. Após explicações, a câmara concordou com o atendimento do pleito. No 7º 67 

item: Dentre os vários pontos de pauta, o professor Fábio Wankler leu a ata da Reunião do dia 68 

10/05/2012 que  merece destaque  a ampliação as vagas de Bacharelado em Geografia onde o 69 

professor Dr. Antônio Veras destacou a importância e os benefícios que as novas vagas trarão para o 70 

Departamento, uma vez que o Bacharelado em Geografia é um curso de graduação é ofertado pelo 71 

Departamento de Geografia. O colegiado entendeu a proposta e aprovou por unanimidade as dez 72 

novas vagas de Bacharelado em Geografia para 2013.  No 8º item: O professor Fábio Wankler leu a 73 

ata da Reunião Extraordinária da Coordenação do Curso de Letra - CCL/UFRR onde o colegiado 74 

aprovou por unanimidade o aumento de 10 vagas, sendo  5 para  habilitação em Espanhol e 5 para a 75 

habilitação em Português, devido a serem as áreas de maior demanda. No 9º item: O  Professor 76 

Fábio Wankler fez a leitura da ata da Quinta Reunião Ordinária Gestão 2012 do Colegiado do Curso 77 

de História da UFRR realizada no dia 14/08/2012 que em votação a proposta de Suspensão  do 78 

Turno Matutino do Curso de História por tempo indeterminado e a Abertura de 50 vagas no curso 79 

para o turno noturno sendo aprovado por unanimidade por esse colegiado e a  proposta do curso de 80 

História foi aprovado, pois não houve nenhuma discordância entre os conselheiros. No 10º item:  O 81 

professor Fábio Wankler fez a leitura da Ata da reunião do dia 27/07/12 onde se tratava dos seguinte 82 

pontos de pauta: Participação do Curso de Geologia no Edital PROEG/PRADS 2012, para 83 

submissão do Projeto intitulado “ Laboratório de Ensino de Geociências”, onde o projeto foi 84 

apreciado  e após devidas correções, aprovado por unanimidade. E outro ponto de pauta foi a 85 

necessidade de adequação do espaço físico ( salas de aulas e laboratório didático) e a demanda de 86 

novos servidores docentes tendo em vista a demanda de adequação do espaço físico. Foi aprovado 87 

uma ampliação de 5  vagas no vestibular, desde que, a administração superior sensibilizasse quanto 88 

a melhoria da infraestrutura física dos laboratórios  de ensino  e avaliasse a ampliação do quadro 89 

dos docentes do Curso de Geologia. No 11º item: O professor Fábio Wankler leu a ata da reunião 90 

Extraordinária do Curso de Comunicação Social/Jornalismo (CCOS), que tratou da consulta sobre o 91 

aumento de vagas para o ingresso  de candidatos no Curso através do vestibular, argumentou-se na 92 

reunião do colegiado que essa questão exige uma reflexão mais detalhada quanto a infraestrutura de 93 

sala de aula, laboratório, equipamento, espaço e mais professores. As salas atualmente carecem de 94 

ponto de internet, datashow, mesa de apoio para professor  e tomadas de energia em funcionamento, 95 

além da carência de laboratório. Cada semestre oferece um leque de 25 disciplinas, com uma média 96 

de mais de 35 alunos por sala, com uma carga de 60 horas-aula. Mediante essa exposição ficou 97 

acordado entre os conselheiros a autorização do aumento  de 35 para 40 vagas, com a condição de 98 

que se tenha espaços no Campus e no CCLA para: o NRTU, salas de aula, laboratórios de Rádio e 99 

Televisão, foto, informática e de jornalismo literário, além de 40 computadores, máquinas 100 

fotográficas e digitais e softwares específicos para o desempenho do jornalismo. E após lido aos 101 

conselheiros  proposta do Curso de Comunicação Social foi aprovado. No 12º item:  O professor 102 

Fábio Wankler deu a continuidade lendo a  ata da reunião do Colegiado do Curso de Direito 103 

realizada em 21 de maio de 2012 onde foi discutido o aumento do número de vagas do Curso de 104 



Direito para 50 vagas anuais. O professor Rafael na reunião do colegiado, fez uma exposição sobre 105 

a importância do aumento de entrada, sendo complementado pela professora Teresa Cristina E. dos 106 

Anjos que o aumento das vagas deveria ser condicionado à observância pelo projeto do Instituto de 107 

Ciências Jurídicas – ICJ. Nesta forma, passado o ponto à votação, foi aprovado unanimemente a 108 

proposta de aumento do número de vagas do Curso de Direito. No 13º item: O professor Fábio 109 

Wankler  fez a leitura  da  ata da reunião do Departamento do Curso de  Matemática que decidiu em 110 

reunião ordinária realizada no dia 19 de Junho de 2012 definir que todos os cursos são afins no 111 

tocante à transferência. Ainda foi informado que são 5 vagas para o curso de Bacharelado em 112 

Matemática e 5 vagas para o cursos de Licenciatura, sendo que a proposta sugerida foi para 113 

acrescentar o curso de Licenciatura em Matemática. No 14º item: A proposta de mudança do turno 114 

de funcionamento do Curso de Matemática, de matutino para vespertino. O professor Adriano 115 

Frutuoso disse que, de acordo com a ata apresentada pela Matemática em relação a esse pedido de 116 

mudança do funcionamento do curso, parece não ser a vontade de todos que compõe o corpo 117 

docente. Perguntou também se o fato dessa mudança não iria implicar na oferta de disciplinas da 118 

Matemática no tocante ao atendimento à outras disciplinas. Em resposta, o professor Fábio Wankler 119 

disse que o pedido não trata de disciplinas em atendimento a outros cursos, e sim na mudança no 120 

PPP do curso de Matemática, tanto Licenciatura quanto Bacharelado. Concluiu dizendo que se trata  121 

de um pedido de  “funcionamento do Curso” e não a “oferta de disciplinas” e que foi aprovado pela 122 

colegiado. Nada mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a reunião às 11h30min, onde 123 

eu, Bruna Carolina Silva Magalhães, Secretária dos Conselhos Superiores desta Universidade, 124 

contando com a colaboração do acadêmico Enoque Raposo – Estagiário desta Secretaria, lavrei a 125 

presente ata que depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pelos demais membros 126 

presentes.     127 
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